

3月定例会 総括質疑要旨

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

代表総括質疑



令和6年度施政並びに財政方針及び予算について —人口減少問題について—



創政クラブ 大川 陽一

議員 人口減少スピードの緩和に向けた、本市の取り組みについて伺います。

企画部長 本市では、これまで若者や女性の雇用促進、創業支援を目的とするワークライフシナジー事業などに国の交付金を活用してきたほか、給食費や医療費、保育料の無償化、こどもプラッツ事業など子育て施策の充実にもいち早く取り組んできました。今後も引き続き、女性や若者の就労の場の確保や創業支援、移住支援や子育て施策の充実などの取り組みを強化し、人口減少対策を進めていきたいと考えます。

議員 人口減少問題について、市長の所見を伺います。

市長 働き手が減らないような環境づくりが非常に大切であり、行政が積極的にサポートするべきだと思います。例えば、市営住宅の上層階が空いているので、これを外国人に開放し、労働力を確保することも一つの方法と考えており、現在国と調整を行っています。多く

の外国人が転入してくれば、本市の収入源となり、市民サービスで還元することができますので、税收の確保に向けた取り組みを積極的に行い、財政運営の基軸としたいと考えています。また、他の自治体に負けないように、子どもたちに対する施策を充実させ、本市が引っ張っていくような役割を果たしていけるよう頑張っていきたいと思えます。

■その他の質問

- ・予算編成について
- ・多文化共生の取り組みについて
- ・本市のDXの取り組みについて
- ・中心市街地の再開発による賑わい創出について



代表総括質疑



令和6年度施政並びに財政方針及び予算について —まちづくりについて—



創政クラブ 高木 きよし

議員 太田駅南口に直結する商業施設の再開発事業が開始となりますが、事業の工程および効果について伺います。

都市政策部長 令和5年度は建築設計などの計画作成、6年度は建物解体、それ以降は建築工事期間となり、9年度で事業完了予定です。再開発事業により周辺地区の活性化に寄与することができると考えています。

議員 新年度予算における道路に関する主な事業について伺います。

都市政策部長 市が主体的に進める都市計画道路の整備や幹線道路整備事業、減災を目的とした排水対策事業、既存道路の維持修繕を目的とした幹線道路舗装補修事業などを推進します。また、引き続き地域からの要望に答えるよう、巡回舗装の充実や交通安全施設の設置などを着実に実施していきたいと考えます。

議員 太田駅南口の再開発事業について、市長の所見を伺います。

市長 非常に悩んだ太田駅南口で

すが、ようやく再開業者が現れて本当に良かったと思っています。

議員 重要なインフラである道路整備について、市長の所見を伺います。

市長 道路整備については、やりたい事業は多くありますが、最終的には周辺住民の理解が必要となります。東部幹線や西部幹線の整備もなかなか前進しない現状ではありますが、積極的に対応していきたいと考えます。

■その他の質問

- ・予算編成について
- ・(仮称)太田西複合拠点公共施設について
- ・農政事業について
- ・緑地景観整備について



代表総括質疑



令和6年度施政並びに財政方針及び予算について —農業振興について—



太田クラブ 白石 さと子

議員 耕作放棄地増加の原因と対策について伺います。

農政部長 耕作放棄地ですが、令和3年度は約54.1％、4年度は約61.5％であり、5年度は現在集計中ですが大幅な増加が見込まれます。原因としては、農業者の高齢化や担い手不足、相続による非農家化などが考えられ、耕作放棄地の解消や発生防止が喫緊の課題となっています。対策としては、農地パトロールにより発見した耕作放棄地について、地権者への個別の訪問指導を行い、農地の貸し借りや売買の仲介をするなど、担い手農家への集積に取り組んでいます。

議員 耕作放棄地対策について、市長の所見を伺います。

市長 耕作できる状態を保つために、街道沿いの耕作放棄地に花を植え、お花畑にしたいと考えており、農家のみなさんに協力いただきながら、ぜひ推進していきたいと思えます。また、大規模農家に対しては、農業機器の購

入に係る補助率を上げることで、農業の集約化を図っていききたいと考えます。

議員 いちご狩りができる環境整備により、農業観光によるまちづくりが期待できると考えますが、所見を伺います。

市長 いちご狩りについては、以前観光農園としてやっていきたいと考えていましたが、整備に数億円かかり、当時は補助制度もなかったため断念しました。現在の補助制度は調べていませんが、今後研究していきたいと思えます。

■その他の質問

- ・令和6年度の予算編成と行政運営について
- ・高齢者福祉について



代表総括質疑



令和6年度施政並びに財政方針及び予算について —まちづくりについて—



公明党 星野 一広

議員 南一番街の再整備について、概要を伺います。

都市政策部長 現在、詳細設計の業務委託を実施しており、歩道の再整備を中心に植栽等を施し、にぎわいのある緑豊かな道路空間の創出に取り組んでいます。

議員 南一番街から太田市運動公園までの一体的な整備が重要と考えますが、所見を伺います。

都市政策部長 太田駅南口周辺では、さまざまな施策が実施および計画されており、個々の事業を連動させる必要があると考えています。事業実施には多大な費用や期間を要するため、国費の活用も想定し、都市再生整備計画の策定を検討しています。本計画により、複数の事業をパッケージ化し、各事業間での連携や効果の波及により、太田市の顔としての中心市街地の整備を進めていきたいと思えます。

議員 運動公園までの一体的な整備について、市長の所見を伺います。

市長 南一番街は50年近く変わっておらず、国の補助金を活用しながら、全体を変えていきたいと考えています。運動公園までの一体的な整備は困難かもしれませんが、ぜひ委員会などでも議論し、知恵を出していただければと思います。

議員 太田駅南口の再開発と連動させた南一番街の再整備について、市長の所見を伺います。

市長 南一番街については、大学誘致と連動させ、広い歩道を活用し、公園化を図っていききたいと考えています。

■その他の質問

- ・子育て支援について
- ・介護予防について
- ・農業振興について

